



Homenaje a Navarra

Justísimo es el homenaje que se ha rendido en Behobia a Navarra, y cuyo valor se confirma y exalta porque viene a coincidir y a remachar el tributo de admiración y gratitud que todos los españoles rinden a aquella noble tierra, firme sostén de héroes, que en todo tiempo lo fueron, pero que ahora han acertado a serlo con indiscutible prioridad. El camino de la salvación que nuestra España viene recorriendo, alentada por la continua victoria, tuvo en Pamplona uno de sus arranques, y navarros fueron los que manejaron en Irún una de las llaves decisivas del triunfo. Natural es que a estas alturas de la Cruzada, desde las cimas ganadas por el esfuerzo de todos los buenos españoles y dominado ya un horizonte abierto a las certidumbres de la Patria renovada, se vuelva el corazón hispano, en giro de reconocimiento, al punto de partida: significado del homenaje a que nos hemos referido. En el mapa histórico de nuestra España, Navarra quedará marcada para siempre con el rojo punteo de las boinas de sus requetés.

Y obsérvese que Navarra no improvisó su gloria en julio de 1936. Navarra no hizo otra cosa que poner en circulación los valores morales atesorados en su propia entraña, fortalecida por el convencimiento íntimo de que tenía plena razón. Por azares de la Historia, no llegó a hacerla prevalecer en la lucha secular de liberales y tradicionalistas. Pero, a despecho de todas las alternativas de las guerras civiles, Navarra acertó a ser el brazo armado de la verdadera España, constituyendo persistentemente un estímulo y un ejemplo. Cuando el temporal adverso arreció, ya en este siglo, y el republicanismo inundaba zonas enteras del territorio nacional, Navarra emergía como imponente rompeolas que nada ni nadie podía abatir.

En las Cortes de la Monarquía constitucional, como en las del período revolucionario del 69 al 75, y no digamos en las de la ya liquidada República del 31, Navarra representó siempre algo así como un islote desde el que gritaba, a los cuatro vientos de la Historia, el espíritu náufrago de la tradición nacional. Sin agravio para nadie, puede decirse que en el Carlismo la reivindicación dinástica era no más que la forma accidental de un anhelo de mayor alcance. El fondo y la esencia estaban integrados por creencias consustanciales con el alma española.

Las mismas que hoy, mudadas las circunstancias y los azares, permanecen vivas con el corazón del tradicionalismo navarro, espejo de todos los tradicionalistas, en sentido lato. Creencias que se cifran en una fe común: en la España católica y unitaria de nuestros mejores siglos.

Saludemos a Navarra, exteriorizando en actos públicos el culto al noble pueblo que recibe, en su cabeza y en sus pies, el doble homenaje—diadema y almohadón regio—del Pirineo y del Ebro; tributo del amor y del reconocimiento que a todos los españoles nos inspira.

"EL DIARIO DE AVILA,"
regala este ejemplar al combatiente

Victoria sin clarines

Por los campos de Castilla han avanzado los generales de la victoria, pero ahora conducían y eran conducidos por soldados de la paz. Los hijos de España habían vendado las heridas que los sin madre abrieron en tierra patria, y ya se podían cruzar campos y ríos. Aún no hacía una semana que Bilbao había vuelto a ser español, por la gracia de Dios, de Franco y de su Ejército, cuando tenía ya sus venas prendidas y enlazadas con la de nuestra España, para que se cambiara el torrente de su sangre.

Orgaz, López Pinto y Solchaga, como en los días de guerra, presidieron esta jornada de paz y salieron de Burgos hacia Bilbao, al frente de los ingenieros y peones que habían conseguido esta victoria sin clarines, en el primer tren que corría por los caminos de acero, después de tantos meses. No habían querido llevar ritmo distinto los soldados de la guerra, y si en menos de una semana se llegó desde el cinturón roto a la capital de Vizcaya, en menos de otra se construyeron puentes y se tendieron vías. España renace con tal ansia de vida que asaeeta al tiempo con su carrera, y es obra de una semana sola

lo que en otros días—victoria o trabajo—fuera afán de muchos.

El tren inaugural salió de Valladolid en su marcha de triunfo, y en Burgos se agregaron los generales. Se desbordaban a su paso los pueblos del camino, de entusiasmo, de almas, de banderas y de vítores; también se desbordaban los ojos de lágrimas... En Miranda se hizo a to, y el ilustre general López Pinto proclamó, con palabras a la vez serenas y encendidas, la victoria de los técnicos que siguen paso a paso la victoria del Caudillo y de los soldados de España. Y volvió a emprender la marcha el convoy entre guardia de pechos entusiasmados y el vuelo de los pañuelos en los andenes del tránsito.

Pero el punto final de la victoria, como en la victoria anterior, fue Bilbao. Ya no había espacio en los andenes ni para un vitor más, a pesar de que los corazones se apretaban de emoción... Entró el tren y fue el mismo el que lanzó el grito que estaba en todos los pensamientos, porque en la locomotora, cerebro del convoy venía escrito aquel recuerdo:

«INVICTO GENERAL MOLA»
Y muchos millares de voces se hicieron voz única para contestar:
«PRESENTE»

Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excm. señora del Generalísimo se ha creado la obra «Lecturas para el soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán a las jefaturas provinciales de prensa y propaganda de los gobiernos civiles.

Atentado contra Oliveira Salazar

PARIS.—El domingo por la mañana sufrió un atentado el presidente del Consejo de ministros portugués doctor Oliveira Salazar.

Este, que se dirigía a oír misa, se

lió milagrosamente ileso, continuando su camino y entrando en el templo.

Se busca a los autores del atentado que se cree están afiliados a las organizaciones comunistas clandestinas.

Hacia la conquista de Santander

Las tropas de Franco a la vista de Castro Urdiales

BILBAO.—Aunque el sábado fue un día tranquilo en casi todo el frente santanderino, se movió el ala derecha, la más próxima a la costa cantábrica, para vencer, después de dura preparación artillera, alguna resistencia enemiga; pero los bravos batallones de «Flechas Negras» se lanzaron al asalto por dos carreteras conver-

gentes, y causaron al enemigo durísimo castigo.

También en el sector de la costa se ha pisado ya tierra de Santander, y según parece, nuestras fuerzas estaban en la tarde del sábado en las proximidades del puente de Ontán, que es el primer pueblo de la provincia de Santander. Con ello, nues-

tras avanzadas quedan casi a la vista de Castro Urdiales, del que distan unos siete kilómetros. Las bajas hechas al enemigo han sido muy importantes; pero más importantes todavía son las deserciones del campo enemigo. Probablemente, pasan de ciento cincuenta los milicianos rojos que han depuesto sus armas, sin contar algunos paisanos y otros que fueron hechos prisioneros.

El batallón «Padura» se pasa a nuestras filas

BILBAO.—Arrostrando los peligros de una verdadera lluvia de balas, se pasó a nuestras líneas el batallón «Padura», compuesto por elementos nacionalistas.

También llegaron a nuestras filas muchas personas no combatientes, entusiastas del Generalísimo Franco, cuyos apellidos, cuando sean conocidos, producirán alegría en todo Bilbao. Por hoy ya es bastante con decir que llegaron a la villa muchos caballeros a quienes ya se creía perdidos.

La trágica situación de Santander

BILBAO.—El chorreo de milicianos rojos que se adentran en nuestras líneas no decae.

Algunos han manifestado: «No se pueden ustedes hacer idea de la situación actual de Santander. Aquello es un verdadero infierno. Por un lado el exceso de población; por otro la locura que se ha apoderado de los dirigentes rojos, los cuales creen ver en todas partes elementos de la quinta columna. Han organizado ahora una nueva serie de asesinatos.

—¿Es cierto que han llegado abundantes contingentes asturianos para contener el avance de nuestras tropas?

—Cierto. Varios batallones de asturianos llegaron la misma noche que salimos de Santander. Los milicianos trataban de dar ánimos; pero no podían ocultar la penosa impresión que

los acontecimientos últimos han producido en Asturias.

Los nuevos periódicos de Bilbao

BILBAO.—Se está reorganizando la Prensa vizcaína. Hasta ahora solo se publicaba, con carácter provisional, el «Boletín de Bilbao».

Ahora se publicarán cuatro diarios: «La Gaceta del Norte» y «El Pueblo Vasco» y dos de nueva creación.

Los dos primeros serán de la mañana. De los otros dos el uno será de la mañana y el otro de la tarde.

El de la mañana se llamará «El Correo Español» y el de la tarde «Hiero».

Mensaje del Clero vasco al Cardenal Primado

PAMPLONA.—Los sacerdotes de Bilbao, reunidos y reintegrados a sus cargos, han dirigido al Emmo. Cardenal Primado, Dr. Gomá, el siguiente telegrama:

«Cardenal Gomá.—Pamplona. Sacerdotes vascongados Bilbao, celebrando liberación y reincorporación a España, saludan respetuosamente a V. E., expresándole filial e inquebrantable adhesión, felicitándole admirables patrióticos discursos. ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!

El Emmo. Cardenal Gomá ha contestado a este telegrama con otro muy afectuoso.

Rusia retira sus tropas del Amur

PARIS.—Comunican de Tokio que las tropas soviéticas han evacuado ya las islas Bolswoi y Sanufa, mientras sus barcos se han retirado a una distancia de dos millas, con arreglo a los pactos ruso manchúes.

Durante la evacuación las tropas soviéticas que manda el general Bidge se amotinaron y saquearon algunas aldeas y asesinaron a muchos de sus habitantes.

FRENTE DE ARAGON

Las fuerzas nacionales desalojan al enemigo de unas posiciones en el sector de Huesca

Se capturaron una batería, varias ametralladoras y diverso material

Quizás porque a lo largo de la campaña no ha tenido que cubrir objetivos de importancia decisiva, quizás porque su actividad se ha reducido hasta ahora casi exclusivamente a la de carácter defensivo, es lo cierto que el quinto Cuerpo del Ejército no ha tenido más que una citación breve en los partes del Cuartel del Generalísimo, a pesar de que en sus filas se hayan producido, seguramente, los casos más asombrosos de heroísmo de toda la guerra.

Por esta circunstancia que deja casi desconocida acciones brillantísimas, no ha resaltado la importancia excepcional que, para ulteriores fines, tienen las posiciones que se conquistaron.

Hace unos días se llevó a cabo en el frente de la provincia de Huesca un ataque para desalojar al enemigo de algunas posiciones ventajosas, desde las que se hostilizaba nuestras comunicaciones, dificultando toda posibilidad de concentraciones. Se trataba de adelantar toda la línea de nuestras posiciones comprendidas entre Sabiñánigo y Biescas, y el propósito se logró felizmente con mayor facilidad que la que se esperaba.

Dada al amanecer la orden de avance, comenzaron a moverse nuestras

columnas que desde el día anterior estaban concentradas en Yeiba de Baza, pueblo que fué tomado como el punto de partida de aquéllas. Realizaron el ataque tan rápidamente que, a primera hora de la tarde, se dió orden de hacer alto en el avance.

Para que el lector se haga cargo de la magnitud del avance de nuestros muchachos, bastará señalar que nuestras líneas adelantaron sobre un fondo de más de cuatro kilómetros en una longitud de diez. Es decir que se ocupó al enemigo una superficie de cuarenta kilómetros cuadrados dentro de la cual hay un macizo montañoso, el de Santa Orosia, y varias alturas (monte de San Cristóbal y vértice Otoni), de más de mil metros de altitud. Los pueblos arrancados de las manos del enemigo son los de Susin, Cabas de Jaca, Larcedo, Jarcese del Obispo, Satue, Latas e Isun que constituyen hoy la nueva línea de nuestras avanzadas, tras la cual queda protegida la carretera de Biescas y especialmente el pueblo de Sabiñánigo, que hasta ahora venía recibiendo en su propio casco los disparos de la artillería enemiga.

Los marxistas, a pesar de las ventajas que les daba lo admirable del terreno, no opusieron al ataque la

resistencia que podía esperarse de sus anuncios constantes de próxima ofensiva, para lo cual era natural que tuvieran concentradas fuerzas por todo el frente. Prefirieron abandonar el campo dejando en nuestro poder bajas y material.

En la ermita de Santa Orosia se ha cogido una batería con la que los rojos castigaban frecuentemente al pueblo de Sabiñánigo, y en la relación de material menor figuran varias ametralladoras, tres fusiles ametralladores, cincuenta fusiles y diverso material aún sin clasificar.

Antes de iniciarse el avance y para facilitar la operación la Aviación Nacional se encargó de batir intensamente la zona montañosa en la que, sin el concurso de los aparatos, los rojos hubieran podido ofrecer alguna mayor resistencia.

Lo más interesante de la acción es que, a pesar de su formidable importancia actual y para el futuro, se ha llevado a cabo sin más bajas que una docena de heridos, todos leves.

El coronel, que había dirigido la operación, se mostraba encantado de la actuación magnífica de las fuerzas que habían tomado parte en ella.

España—nos decía—es una caravana magnífica de soldados, pero de soldados rasos, capaces de todos los sacrificios y de todos los heroísmos que llevan a cabo con una modestia y con una abnegación que son su mayor orgullo.

Yo estuve en Bilbao con los rojos...

IV.

Dos víctimas

El plan de persecución y encarcelamiento contra las derechas, religiosos y sacerdotes, se desarrollaba en Bilbao con las mismas características de perversidad y saña que en los demás puntos de la Península, pese a las buenas intenciones de los nacionalistas, no de todos, y a sus afirmaciones de catolicismo puro y tradicional. Es cierto que muchas Iglesias de Bilbao permanecían abiertas, y que no se interrumpió enteramente el culto, al menos en sus líneas generales. De ellos en sus líneas generales porque los templos estaban guardados por gendarmería no ofreciendo seguridad ni la existencia de los edificios ni la asistencia a los mismos; el número de fieles que lo frecuentaba había disminuido en más de la mitad; acudían éstos temblorosos y cohibidos, sin mostrar señales externas de piedad; los sacerdotes vestidos de seglar, salían rara vez a la calle y muchos creyeron muy prudente ocultarse, bien en sitios escondidos, bien trasladándose a otros pueblos donde no fueran conocidos; las manifestaciones exteriores habían concluido en absoluto; se daban públicamente mueras a la religión y al clero sin que ninguna autoridad llamase al orden a los ofensores ni les impusiese sanción o castigo. Los sacerdotes conocidos por sus ideas hispánicas o carlistas dieron con sus huesos en la cárcel, en cuyo encarcelamiento tuvieron parte muchos nacionalistas, que de ese modo vengaban la desafección al Estatuto y al separatismo. La F. A. I. y la Cheka dieron muerte espantosa a algunos de ellos sin que las autoridades católicas pudieran evitarlo, pues, era bien sabido que en las calles de Bilbao mandaban los miembros de los partidos extremos, y no los nacionalistas vascos. La prensa nacionalista en particular, el periódico oficial del partido, «Euzkadi», se esforzaba en mantener su punto de vista católico buscando razones y apuntando hechos católicos que la realidad estaba muy lejos de satisfacer, pues, en un artículo titulado: «Los templos en pie», venía a publicarse cuando muchos estaban cerrados, otros servían de almacenes al ejército rojo y algunos habían sido devorados por las llamas. Cuando se dé la lista completa de los asesinatos de sacerdotes y religiosos y de los templos quemados podremos formar un juicio cabal del catolicismo oficial de Euzkadi. La prensa ha dado ya un adelanto de asesinatos sacerdotales que alcanza la cifra de 26.

Esta saña persecutoria se dirigía, no solamente contra aquellos sacerdotes y religiosos que habían tenido mayor o menor intervención en la política vizcaína, en su aspecto negativo, sino que alcanzaba a toda la clase, cualesquiera que fuese su matiz y procedencia; pues era una consigna entre los rojos, consigna que la conocían los nacionalistas, el exterminar al clero. «Si dejáis un sólo cura, decía un minero de Asturias, estáis perdidos». Tan tajante era la orden dada por los Comités marxistas, y tan grande el valor que daban al sacerdocio tocante al futuro de la revolución proletaria. Hacía cincuenta años desde el desdichado y provocador atentado personal, Pablo Iglesias, que se venía imbuyendo en el ánimo del obrero la idea de que todas las desgracias suyas le venían de la religión, cuyo representante era el cura. Además de robar a los obreros, por este medio, la fe, les empujaban al asesinato del clero, al robo de las iglesias y conventos bajo el pretexto de que religiosos y sacerdotes no trabajaban; si bien en las Constituyentes les quitaron la enseñanza y las industrias porque trabajaban demasiado. La frase consagrada entre los revolucionarios marxistas era esta: «La religión es burguesa. Muera la religión».

El mismo día que entraba yo en Bilbao caían en manos de la Cheka dos santos religiosos dominicos llamados, los PP. Castaño y Solís. El primero desempeñaba el cargo de capellán de las monjitas de Santo

Domingo de Quejana hacia ya algunos años. En España era muy conocido por sus predicaciones, su gran cultura religiosa y su bondad. El segundo, había ido a Quejana buscando unos días de soledad y retiro y un descanso a sus ocupaciones que le tenían bastante acabado. Su residencia habitual era en Madrid, donde ejercía el cargo de «procurador». Aquel día al obscurecer subieron unos cuantos milicianos a dicho pueblo, hicieron un registro minucioso en la casa y se llevaron a los dos padres. Los móviles de aquella prisión no eran otros que su calidad de religiosos; pues, si bien se quiso buscar un pretexto en una carta que el primero había escrito a un sacerdote amigo suyo, donde le hablaba de las victorias de los nacionales, victorias conocidas de todos, no era suficiente motivo para encarcelarlo. También se dijo que había aconsejado a un criado de la casa se pasara a los nacionales. Del otro padre no conocían ni el nombre. Ambos fueron llevados a la Dirección de Seguridad donde nadie les preguntó por el santo de su nombre. Se habló al director, un vasco que se llamaba don Francisco Fernández, conocido nuestro y dió seguridades de que llenados los requisitos ordinarios se les devolvería a su domicilio. Antes de los ocho días los sacaban camino del «Cabo Quijales», el barco fatídico, donde se consumían de hambre y de dolores los hombres más honrados de Vizcaya.

La presencia de los religiosos en el barco fué de gran consuelo para todos los encarcelados que tuvieron en ellos unos santos amigos y unos confidentes carifiosos, cuyo celo comenzó bien pronto a dar sus frutos. Juntamente con otros virtuosos sacerdotes allí detenidos organizaron el rezo, ordenaron la práctica de algunas devociones especiales, como el Via Crucis, escucharon las confesiones de casi todos, y llenaron aquella

prisión de un suave bienestar de tranquilidad y sosiego espiritual. De este celo y de esta alegría optimista en todos los presos tomaron pretexto los milicianos que los guardaban para comenzar una campaña de persecuciones y malos tratos contra ellos, singularmente contra el P. Castaño, cuya vehemencia les molestaba grandemente. Los extremos de odio que desarrollaron contra él fueron dolorosísimos. Unas veces le quitaban la comida, otras le golpeaban con los fusiles, algunas le obligaban a llevar cubos de agua hasta rendirle, pues, pasaba ya de los setenta años, y muchos le escupían, abofeteaban, injuriaban con todo género de injurias no pudiendo acabar con su paciencia.

Un día, después del primer bombardeo de los nacionales a Bilbao, entraba a deshora en el barco una turba de foragidos armados de cuchillos, fusiles, pistolas, y algunos dicen, que de bombas de mano; tomaron aparte a los presos más significados entre los detenidos, contando entre ellos a los dos religiosos, asesinando a todos villanamente, sin mirar donde les daban los golpes, desgarrando sus carnes, rompiendo sus huesos, pisoteando su sangre; todo ello acompañado de blasfemias, reniegos y terribles imprecaciones. La matanza se hizo de noche, y muchos vecinos, desde sus casas oyeron la gritaría, los tiros y los ayes de los pobres prisioneros que poco a poco se iban apagando en las tinieblas. Aquella escena apocalíptica no es para describirla; un día daremos los detalles puntualmente para que el mundo conozca los extremos de ferocidad canivalesca a que llegaron los discípulos predilectos de Fernando de los Ríos, de Indalecio Prieto, de Azaña, de Largo Caballero. ¿Y España soportará un solo día esos maestros de sangre?

Antonio García D. Figar. O. P.

Del campo rojo al nacionalista

He vuelto al frente de X. ¡Qué sencilla parece esta frase y, sin embargo, qué de recuerdos despierta en mí...! Fué el de este frente el primer trozo de España el que yo pisé... ¡Y con qué ilusión...!

Que emoción tan honda se experimenta cuando después de días y días de continuas desconfianzas; de acostarme sin saber si llegaría a ver el sol del siguiente día; de truhanejar sin cuento; de vivir sin Dios y sin ley, puede uno volver a sentirse tranquilo entre los suyos.

Cuando esta noche al amor de la lumbre (hoguer) rezábamos el rosario, mi imaginación se iba al campo de (que Dios me perdone la distracción) con los que un día, que afortunadamente ya pasó, dijeron ser mis compañeros ¡mis compañeros!, pero no, no pude generalizar la negación porque allí entre ellos hay aimas sanas, españolas, que de rodillas seguirían mi camino si las circunstancias se lo hicieran factible. Entre estaba aquel más que compañero herma o cuya vida joven segó con crueldad inaudita la horda roja.

Hoy desde el cielo contemplará hasta con envidia esto que había constituido su máximo anhelo. ¿Te acuerdas, José, cuando en las contiguas ocasiones en que solos los dos podíamos dar libre curso a nuestros sentimientos, soñábamos con lo que era nuestra ilusión? ¡Jir con los nuestros! Lo logré ¿sabes?, jugando en la partida una vida que allí no tenía para mí valor alguno, porque no era España la que me lo pedía; me lancé a la ventura y Dios guió mis pasos... Allí al final de mi camino, nuestra España, la que tantas veces pensé no volver a ver, me esperaba con los brazos abiertos.

¡Con qué fe y con qué alegría estreme, haba aquellos pechos hermanos! Y después...

diste más de lo que yo pude soñar... No sé cómo expresarte mi cariño, yo sólo sé decirte de todo corazón «como hijo me recibiste, y como hijo te correspondo».

Emilio Barranquero.

diste más de lo que yo pude soñar... No sé cómo expresarte mi cariño, yo sólo sé decirte de todo corazón «como hijo me recibiste, y como hijo te correspondo».

Emilio Barranquero.

Sección religiosa

SANTORAL

JULIO
6
MARTES

Santos Isaias, pf. y mártir; Traquilino, Rómulo, Antonio, Severino, mártires.

La misa y oficio divino son de la octava de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, con rito doble mayor y color encarnado.

CULTOS

La Reina del Carmelo

La Santa.—La Comunidad de RR. PP. Carmelitas, V. O. Tercera y Asociaciones Carmelitanas consagran el mes de julio a la Santísima Virgen del Carmen, pidiendo por la paz de España y triunfo de las armas nacionales. Todos los días, a las ocho, misa rezada en el altar mayor. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio del mes, cánticos y reserva.

Misas de hora

San Pedro.—Misas a las nueve, nueve y media, diez, diez y media y once.

La Santa.—Misas de siete a diez de la mañana, de media en media hora.

Superación heroica

Nada importan ni el lugar, ni el nombre del protagonista, ni siquiera la acción de guerra en que el acto fué realizado. Sólo es preciso conocer el hecho, y fácil ha de ser adivinar que a un piloto de la buena causa se debe esta página—escrita en el cielo y la tierra—aún inédita en los anales gloriosos de las gestas aéreas.

Al regreso de un servicio, y mientras los aviones en reposo son atendidos amorosamente por sus mecánicos y armeros que se desviven «acicalándolos» para la nueva lucha, conversaban los aviadores comentando sobriamente las pasadas peripecias, preparándose, entretanto, ante planos y dibujos para el cumplimiento escrupuloso de las próximas acciones a ejecutar. En vigilancia tensa y emotiva, velaba en aquellos momentos la pareja encargada de dicho cometido, sobrevolando los parajes lógicamente apetecibles al enemigo como buena presa bombardeable.

Preparado ya el equipo de relevo, sonó el teléfono, presuroso e inquietante. «Un terrible combate se desarrolla en estos instantes sobre nuestras cabezas entre más de treinta aparatos enemigos y un número imposible de precisar de los nuestros, pero aproximadamente de ocho a diez», afirmó una voz temblorosa, añadiendo: «Los aviones propios están realizando proezas inconcebibles e impiden bombardear a los rojos». Nada dijimos, pero al cruzarse nuestras miradas, alarmadas y sorprendidas, expresaron el asombro por todos experimentado, pues nos constaba que en el aire «sólo podía haber dos aparatos nacionales». ¿Qué habrá ocurrido?—nos preguntábamos inquietos, mientras circulaban rápidas las órdenes precisas y partían a poco, en velocísima ascensión, raudos como meteoros, los refuerzos encargados de una misión única y clara: vencer. Mas ya no era necesario su cumplimiento; y al llegar sobre las líneas la escuadrilla de socorro, no pudo encontrar ni rastro del enemigo aéreo, ni fuegos ni humos reveladores del anunciado bombardeo sobre las posiciones de vanguardia, bravamente defendidas contra un fuerte y repentino ataque rojo, como todos, fracasado, por un puñado de estos soldaditos de España, siempre dispuestos a asombrar al mundo.

La explicación de lo ocurrido, sencilla en su grandeza inverosímil, como las empresas de Cortés y Pizarro, relatada en forma escueta y tal y como después de minuciosamente comprobado ha sido expuesta al Mando, a los oportunos efectos, es la siguiente: un solo aparato nacional sorprendió la llegada a nuestro campo de una escuadra aérea enemiga, compuesta de más de treinta unidades, entre cazas y bombarderos, y «sin dudarle», su piloto—como friamente confesaba, quizá atemorizado ante un posible correctivo por sobrepasar la consigna—la atacó de frente, abriendo el fuego contra su vanguardia. Así continuó disparando ráfagas sucesivas durante veinticinco interminables minutos, sin posibilidad de interrumpir un solo segundo—pues le hubiera sido fatal—su maniobra derrochando heroísmo, decisión, precisión y habilidad en el vuelo y en el

Adoratrices.—Misa a las ocho.

Santa Ana.—Misa conventual a las siete y media.

Gordillas.—Misa conventual a las ocho menos cuarto.

Siervas de María.—Misa de Comunidad a las ocho.

Reparadoras.—Misa a las ocho.

Las Madres (San José).—A las ocho menos cuarto.

tiro, esquivando cien mortales acometidas, multiplicándose prodigiosamente, consiguiendo perturbar la formación roja hasta tal extremo, que a pesar de rehacerse varias veces intentando el bombardeo, no pudo lograrlo y tuvo finalmente que abandonar el frente, arrojando incluso—para huir más velozmente—la carga destructora sobre su propio terreno.

Ante el escalofriante ataque de un único avión—tan ágil y magnífico en sus embriagueces de audacia, que se parecía a nuestros observadores terrestres una escuadrilla entera—debió reaccionar extrañamente el enemigo; bien creyendo al sufrir incesante su fuego mortífero, que una fuerza nutrida entraba en combate, bien pensando había surgido un monstruo del aire, nuevo y desconocido modelo, dotado de terribles características, que le hacían invulnerable y arrollador...

Mas fuera el que fuera el juicio por los rojos formado, queda en pie el hecho «estupendo» de que un sólo avión nacional derrochó a una escuadra enemiga, a la que hizo huir, abandonando dos de sus unidades, caídas entre explosiones y llamas, para siempre, en el abismo.

Ante actos semejantes, huele el comentario. Mi admirativo silencio es el homenaje que mejor cuadra a estas heroicas superaciones humanas que abren rutas insondables a las posibilidades del hombre, cuando es guiado por el supremo ideal de la Patria;

¡Anónimo piloto heroico! Yo, que conozco —callando por discreción disciplinada—tu nombre, al saludarte con el brazo ergido, tomo, por un instante, la total representación de cuantos españoles fueron, son y serán, y te digo: ¡Supiste sobrepasar los límites extremos de las razones lógicas, y con tu gesto de audacia infinita fuiste digno e ilustre en la epopeya única forjadora del imperio.

¡Bendito seas!

Juan Antonio Ansaldo.

Fiestas que hacen Patria y honra a los héroes

El Dos de Mayo. El señor alcalde ordenó que se celebraría dicha festividad, y cual un solo hombre, los habitantes de este pueblo, y los niños y niñas con sus maestros, partieron desde la escuela de niñas acompañadas de las autoridades y numeroso público a la iglesia, entonando los himnos nacionales entre otronadores vivas y aplausos. Durante la misa, presidida por los señores que componen la gestora, dieron escucha al altar mayor los niños con sus banderas que rindieron en el momento oportuno. El señor cura cantó las glorias patrias al ofertorio.

Por la tarde acompañamos al rosario y desde la iglesia perfectamente uniformados y en correcta formación entre cantos, vivas y aplausos recorrimos el pueblo yendo al Ayuntamiento, lugar destinado a los versos de los niños y discursos consiguientes. A causa del mucho público se celebró este acto en la calle, empujando niños y niñas recitando hermosas poesías que deleitaron a los oyentes. Después el señor alcalde dirigió breves pero atinadas palabras. A continuación nuestro querido maestro (que a pesar de todos los vaivenes ha permanecido fiel defensor de la Religión y de la Patria) nos hizo un hermoso discurso acerca de los héroes del Dos de Mayo, paragonándolos con tantos mártires que hoy derraman su sangre para liberar a la España de nuestros amos, a la España de los Reyes Católicos, la Es-

paña de los Carlos y Felipes del yugo opresor marxista de los sin Patria y sin Dios.

Al tener conocimiento nuestras autoridades del triste fallecimiento del Caudillo del Norte, don Emilio Mola Vidal, el señor alcalde por medio de un pregón anunció al pueblo el día y hora señalados para celebrar las honras fúnebres a tan insigne general, asistiendo el pueblo en masa y depositando muchos hombres, mujeres y niños un responso por el alma del conquistador de la perla del Nervión. Gloria a los defensores de la España Grande, Una y Libre. Don Emilio Mola Vidal, Presente. Presente en los cielos donde el Señor le tendrá reservado su puesto de honor.

Como antes digo, el día 19 al oír en los pueblos próximos tanto repique de campanas, el señor maestro acompañado de un hijo suyo que terminó el año pasado la carrera de abogado, emprendieron la marcha a Cabezas de Bonilla a informarse del alcalde pedáneo, pues también allí había habido repique general de campanas.

Este señor les informó al detalle de la toma de Bilbao. Al regresar al pueblo se avisaron con el señor alcalde y acto seguido, por ser ya de noche, se repicaron las campanas y se dió el pregón para celebrar la manifestación al día siguiente.

Este día, domingo 20, a misa asistieron los niños y niñas con sus banderas y maestros acompañados de las autoridades y pueblo en general dando vivas al Ejército, a Mola, a Franco y a España, entonando himnos nacionales. Después de misa se suspendió la manifestación hasta por la tarde después de oír el rosario y desde la iglesia fuimos por el pueblo al Ayuntamiento entre cantos y vitores, recitando varios niños y niñas hermosas poesías adivivas al acto.

El señor alcalde nos dijo que ya los labradores tenían hierro para labrar los campos y otras muchas cosas; después el señor maestro nos preparó un hermoso discurso diciendo que nos encontrábamos en el principio del fin de esta guerra fratricida, hablando de los sitios de Bilbao y del planeamiento que Mola había preparado para reconquistar la perla del Nervión.

Se dieron infinidad de vivas a los mártires, a los jefes, generales y soldados, a Mola, al Generalísimo y a los señores maestros, alma de la organización de dicho acto.

Así como al general Mola el pueblo le honró con un funeral y en sus oraciones lo tendrá presente, también honró al digno economo de este pueblo don Rafael Bueno Castaño, muerto traídamente en los primeros días del Movimiento en Talavera de la Reina a presencia de su madre, que ahora se encuentra entre nosotros. El 25 se celebró en su honor una solemne misa de funeral concurrendo también estos feligreses que recuerdan sus sabias enseñanzas. Como recuerdo tenemos en la mayoría de las casas una placa del Sagrado Corazón de Jesús que dió a los niños en la catequesis como premio a su aplicación. ¡Llor a los héroes!

¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo! ¡Viva el Ejército nacional y todos los defensores de la Patria!

Un espectador.

Ante el Crucifijo

Hoy te pide le A. C., mujer de Avila, que hagas un pequeño examen mirando el Crucifijo.

Mirar a Jesús crucificado siempre fué consuelo para los que sufren, remordimiento para los que le ofenden, y ardientes deseos de perfección para los que le aman.

Os pedimos, mujeres todas de Avila, que después de mirar muy bien a Jesús crucificado, despacio, muy despacio, os vayáis mirando a vosotras... y veréis que por una condescendencia y amor mal entendidos, dejáis que vuestras hijas se diviertan, y stan y vivan en todo como si no fueran cristianas, dejándolas en una libertad que a veces hace pensar si esas pobres chicas no tendrán madre-

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales.....de ocho y media a nueve	} Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	} Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Oiro postal y Caja de Ahorros..... de diez a trece	
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	} Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones.....	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones.....	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría.....	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas.....	Permanente.
Giro telegráfico.....	De ocho a veintiuna.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Pensad que sois vosotras las responsables ante Dios de la educación que mal entendida dáis a vuestras hijas.

Mirando a Cristo en la Cruz, podéis ver cuánto es el valor de las almas cuando para redimir las todo un Dios sufrió tormentos indecibles.

El título glorioso de madre que Dios os ha dado, os comunica algo de su fecundidad infinita, y os asocia a su sublime paternidad. Os confía las almas de vuestras hijas, de las cuales El es el mismo Creador, las almas destinadas a conocerle, amarle y servirle. ¿Os ocupáis de que esas almas a vosotras confiadas cumplan el fin para que fueron creadas? ¿Dáis toda la importancia que tiene a una buena formación religiosa moral? Sin ella las almas caminan sin orientación fija, y lo que es peor, sin un ideal que las haga seguir las sendas que Jesús con el ejemplo de su vida, nos dejó trazadas.

Os pedimos por ese Jesús crucificado, por nuestra madre España tan llena de penas, martirios, sacrificios... por todo y por vosotras mismas. No más vestidos hechos de tela por todas partes. No más esa fealdad de piernas desnudas. No más nada que pueda sonrojarnos mirando ese Crucifijo.

El ejemplo es el mejor consejo. Así que la hija pueda ver siempre en su madre el modelo por quien guiarse, a la vez que la consejera, que realmente guía su alma a Dios que es nuestro único fin.

Cuando todo termina, siempre queda Dios.

A. C.

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio.

De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECERÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

Frente de Madrid Tiroteos en la Casa de Campo

Hoy se intensificó algo la actividad en algunos sectores del cerco de Madrid. Ya hacía días que por el frente de la capital de España, las maniobras guerreras estaban reducidas a los movimientos precisos, para la defensa de nuestras líneas y su avituallamiento, llenándose así el paréntesis abierto, que el mando determinará cuando ha de cerrarse, por ser llegado el momento oportuno.

Hoy, las milicias marxistas que guarnecen las posiciones rojas de Puerta de Hierro y algunas de las que sostienen el paseo de la Florida, arrojaron con fuego de fusil, sobre las nuestras de la Casa de Campo, que acompañaron de algún disparo de cañón.

Nuestros soldados, contestaron fuertemente con fuego de contrabatería nutrido, fuego de ametralladora y mortero, que consiguió acabar con el insistente tiroteador enemigo, que no tuvo consecuencia mayor.

En la carretera de Extremadura

Confundiendo el enemigo en que nuestras posiciones del Suroeste de la carretera de Extremadura, no estuvieron convenientemente guarnecidas, intentó una audaz maniobra, sobre a guisa del sector de los Carabancheles. Tan injustificada confianza, le hizo saber el temple de los soldados que defienden aquellos puestos, así como de la eficacia de las máquinas automáticas al servicio de la causa nacional, que manejadas por nuestros soldados diezmaron a la manada roja que intentaba el golpe. Rechazados con dureza, se volvieron los marxistas que quedaron, a sus más alejadas guardias, no sin dejar en las alambradas bastantes cadáveres.

Por cierto que se ha sabido de fuente fidedigna que los mandos rojos que estudian los altos problemas de su causa, ante la mala costumbre de sus soldados de pasarse a las líneas nacionales, costumbre que por momentos se extiende en aquel campo, han decidido aumentar las alambradas y tupir de espinos sus líneas, en evitación de las frecuentes evasiones, o para dificultarlas al menos.

Sospechamos que no van a conseguir el fin propuesto.
3 7 37.

PELUQUEROS, pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos.—Laboratorios Carassa.—Rentería, (Quipúzcoa).

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE

Todo confort.
Se sirven bodas y banquetes.
Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán
Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

El Alimento para su hijito es

MAIZORO

Sano, Fácil de digerir, Abundante en vitaminas. Exquisito al paladar.
PIDALO EN ULTRAMARINOS

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal

Marruecos

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

SANIDAD

No os engañéis con la artificiosa energía que da el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno. El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dan las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEL», de vende en todas las farmacias de AVILA

¿CALLOS?

cuando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pta. por correo, 2 pta.

AVILA.—Tip. y Enc. de San Martín

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las .. 7	Llegada a Villacastín a las .. 8
	" a Segovia a las... 10
Salida de Segovia a las... 16	Llegada a Villacastín a las... 18
	" a Avila a las 19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las .. 17	Llegada a Arévalo a las.. 18'30
" de Arévalo a las... 7'30	" a Avila a las... 9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Piedrahita a las 9
" de Piedrahita a las 9'30	" a Barco a las . 10'15
" de Barco a las... 13	" a Piedrahita a las 13'45
" de Piedrahita a las 14	" a Avila a las... 16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Arenas..... 11'30
" de Arenas a las.. 12'30	" a Avila a las... 17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las... 16	Llegada a V. del Obispo.. 19
" de V. del Obispo 7	" a Avila a las.... 10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Arevalillo a las 10
" de Arevalillo a las 11'30	" a Avila a las... 14'30

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Navaluenga a las 10
" de Navaluenga.. 12'30	" a Avila a las.... 15

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las..... 13
Salida de Avila a las 11..	Llegada a Legarés a las 17'55
	" a Getafe a las..... 18'05
	Llegada a Leganés a las... 9'40
Salida de Getafe a las 9'30.	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las..... 13'10
	Llegada a Avila a las..... 16'55

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8....	Llegada Peñaranda a las 9
	" Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7..	Llegada Peñaranda a las 8'15
	" Avila a las... 9'30
2.ª salida de Avila a las 19....	Llegada Peñaranda a las 20
	" Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30.	Llegada Peñaranda a las 16'30
	" Avila a las.... 18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las..... 12
Salida de Avila a las 9,40	Llegada a Legarés a las..... 15'30
	" a Getafe a las..... 15'40
	Llegada a Leganés a las... 13'40
Salida de Getafe a las 13'00	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las..... 16'40
	Llegada a Avila a las..... 19

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,”

El reconstituyente más agradable para todas las edades; el más eficaz y más rápido para combatir

**ANEMIA
INAPETENCIA
RAQUITISMO
NEURASTENIA**

es el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todas las épocas • No se vende a granel.



LAXANTE SALUD El más suave y eficaz contra el estreñimiento infantil. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 3 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—Nuestras fuerzas han rectificado hoy sus posiciones a vanguardia venciendo la ligera resistencia del enemigo y sin que a la hora de redactar este parte se conozca exactamente la línea alcanzada. Se han pasado a nuestras filas 136 milicianos con armamento.

Frente de Santander.—Se han pasado 75 milicianos, casi todos con armamento.

Frentes de León y Asturias.—Fuerzas combinadas de los dos frentes llevaron a cabo en el día de hoy una operación de avance ocupando las posiciones enemigas de Cordón y Muxiren, estableciendo contacto. Se ha castigado duramente al enemigo, que dejó en nuestro poder numerosos muertos, entre ellos algún oficial.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—Tiroteos en algunos sectores y un intento de ataque enemigo inmediatamente deshecho en el de Almodóvar.

Frente de Madrid.—Ligero tiroteo en el sector de la Casa de Campo, y en la carretera de Extremadura el enemigo intentó un golpe de mano que fué violentamente rechazado.

Frente de Avila.—Sin novedad.

Frente de Soria.—Algunos tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL SUR

Ligero fuego de fusil en algunos sectores del frente de Granada. Una partida enemiga que intentaba un acto de sabotaje en el ferrocarril fué descubierta y dispersa, haciéndoles varios prisioneros con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de hoy la aviación enemiga ha llevado a cabo un nuevo hecho criminal bombardeando la pacífica villa de Alba de Tormes, sin objetivo militar alguno, pues sólo existe en ella un hospital. El bombardeo ha causado algunas víctimas, principalmente mujeres y niños.

Salamanca, 3 de julio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

PARTE DE AYER

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 4 de julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—El enemigo intentó, en un desesperado esfuerzo, alcanzar las posiciones de Montebello y La Nevera, siendo duramente rechazado. Abandonaron gran cantidad de muertos. Tan solo inmediato a Montebello han sido recogidos un centenar de cadáveres.

El mal tiempo impidió las operaciones por la pertinaz lluvia.

Se han pasado en este frente a nuestras filas ciento veinte milicianos con armamento.

Frente de Santander.—Tiroteos.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO

En Aragón, el consabido ataque enemigo a las posiciones conquistadas en días anteriores en el sector de Sabiñánigo.

En el frente de Madrid se pasaron a nuestras filas dos sargentos y 26 milicianos, con armamento, por distintos frentes.

EJERCITO DEL SUR

En los frentes de Andalucía tiroteos y cañoneos.

Salamanca, 4 de julio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Gobierno Civil

Tercera relación de cantidades recibidas en este Gobierno Civil con destino a la suscripción para adquirir un nuevo acorazado «ESPAÑA».

D. Engenio Romero, 10 pesetas; Personal de Oficinas del Banco Central, 95; D. Senén Pérez Orgaz, 10; D. Restituto Martín, 25; D. José Dobarco, 10; D. Arturo Canales, 25; D. Hilario Gómez Encinar, 25; D. Joaquín Albi Ajeiro, 25; D. Luis Escobar Felipes, 5; D. Domingo Montes y Señora, 5; D. Domingo Rodríguez Salazar, de Arenas, 250; D. Enrique de la Mata, 15; D. José Gorostiza, 10; niño José Antonio Mayoral Alvarez, niña María Teresa Mayoral Alvarez, 5; D. Pablo Yusta, 2; Calzados «La Confianza», 50; D. Gregorio Sánchez Guerra, 125; doña Emilia Martín, Viuda de Abella, 25; D. Melchor Melero, 5; D. Eufasio I. Marcos, 10; V. V., 1; D. Sebastián de Antonio, 25; D. Constancio Carrero, 10; D. Jesús Zurbano Pastor, 15; Escuela de Riocabado, 30'50; D. Bienvido Sánchez, Maestro de la Col-

lla, 5; D. Simón Sánchez, de la Colilla, 5; un patriota, 10; D. Pedro Martín, 5; D. Juan Barbero, 5; D. Luis Severiano García, 5; D. Francisco Balavázquez, 25; D. José Luis de Gorostiza, 5; D. Isabelo Alvarez, 10; D. Luis Núñez, 10; D. Eugenio Picón, 50; D. Pablo Pérez y Pérez, 15; Don Francisco Domínguez, Guardia de Seguridad, 2; Viuda de Agustín Terrón, 25; y D. Andrés Condé Fernández, 5.

Importa esta relación 1.000'50 pesetas.

Suma anterior, 2.888'49. Total, 3.888,90.

Se continúan recibiendo donativos en el Gobierno Civil de ONCE A UNA de la mañana.

Madras de guerra

La solicitan los soldados Angel Bonito, Pascual Muñoz, Andrés de Castro Perrino, Luis Jiménez Sastre, Marcelino Araujo, Baudilio Rubio, Victorino Almarza, Victor Escudero, Vicente Sánchez, Benicio Barroso, Antonio Arias, Romualdo Gallego, todos del 4.º Rgto. de Artillería Pesada 8.ª Batería.

Una profesión en las Madres

El viernes, en la iglesia del Primitivo Convento de Descalzas Carmelitas de esta ciudad, tuvo lugar una ceremonia de las que más profunda emoción producen y más hondos, encontrados e inexplicables sentimientos causan en los que una sola vez en su vida la presenciaron. Una joven, dotada de todos los atractivos que en el mundo se estiman: belleza, juventud, dinero... da un adiós desdichado y despreciativo a los estímulos de esas dotes y gracias naturales, para ofrecérselas íntegramente a Jesús, Esposo regalado de las almas vírgenes.

Es la Profesión Religiosa la ceremonia de las Bodas Sagradas entre Dios y el alma esposa, ofreciendo Cristo en lugar de doradas arras el tesoro de su predilección y amor, y la desposada a Jesús anillo riquísimo en cuyo esmalte brillan las tres preciosas perlas de la Castidad, Pobreza y Obediencia.

Con la Profesión contrae la novicia estrecho parentesco de afinidad espiritual con las demás religiosas, que le ayudarán a amar cada día más a su Esposo, no solo habiéndola de sus hermosísimas cualidades, dignas de enamorar a las almas hasta perder el seso, sino también practicando su amor con actos heroicos de virtudes nobilísimas y sublimes.

Todo esto recuerdan las rúbricas, antifonas y oraciones de la Profesión de una Carmelita Descalza, siendo los momentos más solemnes aquellos en que se canta el «Te-Deum...» en acción de gracias, mientras la novicia, postrada en tierra, reconoce en honda meditación el beneficio que acaba de recibir y pide, en recompensa del sacrificio que consumó con el holocausto de sus riquezas, de su cuerpo y de su alma, que el Señor la conceda la perseverancia y derrame abundantes dones de virtud sobre todos los suyos; y aquellos otros en que, a los compases lentos de la antifona «Ecce quam bonum...», canto el más sublime a la fraternidad que entona criatura alguna sobre la tierra, la nueva esposa abraza a sus hermanas en apretado lazo de amistad sincera.

La Hermana María Elena de Jesús, en el siglo señorita Petra Rodríguez, hija de una de las familias más distinguidas y adineradas de la ciudad de Olmedo, puso ayer decididamente su morada en el Monte rico y abundoso del Carmelo, sellando con sus votos el sagrado compromiso con el Amado.

El orador sagrado, M. R. P. Prior de la Santa, que, en la más solemne ensalza con fervorosa y cálida palabra, la transcendencia del sublime acto que acababa de realizarse, se fijó en la solemnidad del día, para establecer un paralelo entre el penoso viaje de la Virgen a través de las montañas, con ánimo de visitar a su prima santa Isabel en la ciudad de Karem, y la fatigosa subida del escabroso y empinado Monte de la Perfección, cuya ascensión había resuelto la novicia.

La música estuvo a cargo de la Schola Cantorum de la Santa, magistralmente dirigida por el P. Gon-

AVILA AL DIA

Información municipal

Una vez suprimidas casi totalmente las obras municipales, según acuerdo tomado en una de las últimas sesiones, el presidente de la comisión de obras y el alcalde han dispuesto que no se realicen más arregos de calles que los estrictamente indispensables.

De Estadística

El jefe de Estadística ha publicado una circular ordenando a todos los jueces municipales y encargados del registro civil envíen a la citada Jefatura todos los boletines del movimiento demográfico de sus respectivos pueblos en los primeros días de cada mes, a fin de que no sufran retraso las operaciones de estadística.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido asistido Manuel Alvarez que sufría erosiones en el codo derecho.

—También ha sido asistido un vecino de esta capital que sufría lesiones en la mano derecha.

Milicias ciudadanas

Siendo muchos los miembros de estas milicias que no han enviado

Mañana martes, a las diez de la misma, se celebrará un funeral en la parroquia de San Pedro en sufragio de don Luis Sastre (q. e. p. d.) que le dedican sus compañeros de Junta parroquial.

Casa Social Católica

Mutualidad Sanitario Social

Presentado ya al Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia el Reglamento de esta Mutualidad, eminentemente social y benéfica, se advierte a todas las personas que han manifestado deseos de pertenecer a la misma, que las solicitudes deben presentarse en la Secretaría de la Casa Social hasta el día 10 del corriente mes de julio.

SE ALQUILAN habitaciones con derecho a cocina o se admiten huéspedes. Razón en esta Administración.

zalo, que cantó hermosísimos solos llenos de melodía y unión.

La concurrencia, aunque no muy numerosa, fué escogida entre las almas verdaderamente piadosas de la fervorosa ciudad de Avila.

Junto al presbiterio, en sencillos reclinatorios, siguieron con emoción y recogimiento todas las ceremonias los hermanos de la profesa don Eugenio y don Félix Rodríguez, acompañados de sus familiares y amistades de Olmedo, no faltando una buena representación de las Religiosas donde ella se educara.

¡Que el Señor conceda a la Hermana María Elena la perseverancia, y la conduzca a través del áspero Monte de la Perfección a las hermosas cumbres de la Gloriosa...

P. P.

aún su fotografía para el carnet de identidad, se ruega lo hagan cuanto antes al jefe de su respectivo grupo, a fin de proveerles cuanto antes de dicho documento.

Jefatura Administrativa Militar de Avila

A partir de esta fecha se admiten ofertas en el depósito de Intendencia de esta plaza (Almacenes Vega, junto a la estación) de pan para la tropa, cebada, paja y carbón vegetal, siendo conveniente que se hagan con urgencia las proposiciones.

Avila 3 de julio de 1937.—El teniente coronel de Intendencia, Emilio García Martínez.

Mutualidad Sanitario-Social de la Casa Social Católica

Lo que quizá no puedas por tí solo sin grandes dispendios, y que sin embargo mucho te interesa tener, te lo proporciona por una módica cuota mensual la Mutualidad Sanitario-Social de la Casa Social Católica de Avila: Un equipo de Médicos Generales y Especialistas a tu disposición.

Pide enseguida informes concretos y un boletín de inscripción en la Casa Social Católica (Teniente Arévalo, 4).

ZONA ROJA

En Valencia y ante la vigilancia de numerosas fuerzas, se reúne el gobierno rojo

VALENCIA.—Con asistencia de los comisarios políticos de los frentes de Cantabria, Centro y Sur, se reunió ayer el gobierno rojo.

El consejero de Gobernación dió cuenta de las medidas energéticas adoptadas para reprimir los frecuentes y graves brotes de rebeldía contra el Gobierno y la actitud de indisciplina y desobediencia a sus órdenes, de los campesinos valencianos y murcianos.

El de Comunicaciones expuso el plan para lograr un servicio mínimo de transportes que sea eficaz con Madrid.

Se estudió la situación de las fuerzas «republicanas» de los diversos frentes, y la reunión resultó bastante laboriosa. Al terminar, el secretario del Comité, Jesús Hernández, dijo: «Se han adoptado las medidas necesarias y urgentes para enviar material de guerra a los sectores más necesitados».

Durante la reunión del Gobierno, numerosas fuerzas de Asalto vigilaban el edificio y calles inmediatas, pues corrió la noticia de que los anarcosindicalistas llegarían hasta allí en una manifestación de protesta.

VENDO puertas carreteras en buen uso. Reyes Católicos, 32. Cristóbal Pardo.

HOTEL ROMA

Restaurant.—AVILA

Nuevamente abierto al público Confort y economía

SE NECESITA un cocinero para el Hospital Militar de las Nieves.

HACE FALTA aprendiz adelantado de barbería.

Casa Segundo, Tomás Luis de Victoria.

Ecos de Sociedad

Novenario de misas

Mañana martes, a las ocho de la misma, dará comienzo en la parroquia de San Juan un novenario de misas en sufragio del alma de doña Catalina Torres Velasco (q. e. p. d.)

Funeral

En la iglesia parroquial de San Vicente se ha celebrado esta mañana un solemne funeral por el alma del soldado de Ametralladoras don Constancio Hernández, muerto gloriosamente por Dios y por España.

La presidencia del duelo fué ocupada por el padre del difunto don Celedonio, hermanos y otros familiares, concurriendo al acto muchas personas.

Enviamos nuestro más sentido pésame a la familia del difunto y deseamos a sus deudos les sirva de lenitivo el hecho de que un miembro de su familia haya caído heroicamente defendiendo el honor de España contra las hordas moscovitas.

Jefatura de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 6 de julio de siete de la mañana a dos de la tarde, segundo grupo.

De dos a ocho, tercer grupo.

Por la noche, a las nueve, cuarto grupo.

Gestiones de Negrín y Giral en París

PARIS.—Tras breve estancia en esta capital, han regresado a Valencia el presidente del Consejo de ministros rojo, Negrín, y el ministro de Estado, Giral, que se han entrevistado con Chautemps, Delbos y el jefe del partido socialista, señor Blum, así como con otras figuras de la política francesa.

Parece que este viaje ha sido motivado por las circunstancias difíciles en que se encuentra el Ejército rojo y la inquietud que se observa en la retaguardia marxista.

El robo autorizado desde las esferas oficiales

VALENCIA.—Según ha comunicado Unión Radio de esta capital, el director general de Seguridad ha manifestado que se han ocupado a personas desafectas al régimen objetos y alhajas por valor de más de 200 000 pesetas. Estas expropiaciones se repiten a diario en la zona roja.

Con el pretexto de ser desafectas al régimen las víctimas, queda autorizado y consentido el robo y el asesinato. Todo el vicio que afirma que el Gobierno rojo ha resituado el orden y la autoridad en la España tiranizada por el marxismo, queda anulado y en ridículo ante la realidad, que es como la definen noticias como la contada y que son cotidianas.

Por desafectos al régimen han sido saqueados, encarcelados o muertos tantos y tantos ciudadanos.

«Así no se puede ganar la guerra»

BARCELONA.—«Solidaridad Obrera», en su edición de la noche del viernes, publicaba un desesperado editorial, en el que, entre otras cosas, afirmaba que la guerra puede considerarse definitivamente perdida por los rojos. «Es muy honda—dice el periódico—la división entre las distintas fuerzas antifascistas». Y termina diciendo: «Así, ¿cómo se quiere pensar ganar la guerra?».



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.